

### Edito

Nous venons de vivre une deuxième année sous le signe du Covid. La petite bête et ses variants, qu'ils s'appellent Delta ou Omicron, ont incontestablement freiné les activités et les projets de notre association. Mais freiner ne signifie pas immobiliser ! Dans ce ciel assombri par la pandémie il y a eu quelques éclaircies avec notamment la tenue de notre AG au mois d'octobre, dont nous vous avons rendu compte dans notre dernière newsletter, mais également l'organisation d'une première randonnée, dont vous trouverez les échos en page 2. Nous espérons surtout que l'année 2022 sera plus favorable à des moments de convivialité entre Anciens. D'ores et déjà de nouvelles propositions de rencontre sont programmées (voir ci-contre).

Bonne année à tous !

### Dans ce numéro:

- ❶ Nouvelles de l'Association
- ❷ Une 1<sup>re</sup> sortie fort appréciée
- ❸ Une expérience inoubliable : le S.N.U.
- ❹ Une ancienne très engagée...
- ❺ Les travaux de l'espace Kolmer
- ❻ Nouvelles de l'établissement

### ❶ Vie et projets de l'Association

Le comité et les membres des commissions avaient prévu une petite célébration de Noël à la chapelle de Don Bosco Landser avec le Père Jean Claude Heinrich. Un moment de convivialité avec chants de Noël devait suivre. Hélas, la situation sanitaire trop incertaine, juste avant les fêtes, nous a fait reporter cette rencontre à des temps plus sûrs. Pâques peut-être...

Le comité s'est retrouvé le 22 janvier pour, notamment, mettre en commun et coordonner le travail des différentes commissions.

Au préalable, M. Werner, le chef d'établissement nous a partagé les soucis du moment : le décès de deux mamans d'élèves et le nombre élevé d'absents, élèves ou professeurs, liés au Covid.

➤ Pour la commission « Réseau », trois chantiers sont en cours :

- L'élaboration d'un logo.
- L'accès des élèves actuels à l'annuaire.
- Notre participation à un ensemble d'événements particuliers de l'Etablissement (remise de diplômes par exemple).

➤ La commission « information » va lancer une page Instagram et poursuit la réflexion sur l'amélioration de notre site Internet.

➤ Pour la commission « convivialité » :

- Le groupe « photos » souhaite mettre en route un projet autour des parents d'élèves actuels du collège qui sont anciens élèves. Des panneaux de photos seront réalisés, et pourquoi pas des retrouvailles...
- Grâce aux contacts noués par Lucien Mentelé nous vous proposons une soirée musicale le vendredi 24 juin 2022 à 20h, avec MUSICALIBOSCO à Don Bosco Wittenheim. Cette soirée intitulée « Chansons d'hier et d'avant-hier » a deux objectifs : réunir un maximum d'anciens élèves de Don Bosco Landser mais aussi créer des liens avec Don Bosco Wittenheim. D'autres informations suivront...



De gauche à droite: Patrice Grundrich, Philippe Peter, Elise Limbach (Wisselmann), M. Werner, Michel Wisselmann et Géraldine Schwab (Loew).

Nous te rappelons aussi l'inscription sur notre site <https://www.anciensdonboscolandser.fr/>. Si tu es à jour de cotisation, elle te permettra l'accès à l'annuaire et à un ensemble de photos.

N'hésite pas à nous faire part de tes commentaires, réactions et souhaits pour les prochains numéros.

**Et pour élargir notre horizon à l'occasion du 31 janvier, fête de la St Jean Bosco ...**  
Le site <https://www.fondationdonbosco.org/projets/plateforme-don-bosco/> permet de retrouver l'actualité mondiale de la Famille Salésienne. La rubrique « formation professionnelle – créer le lien élèves-entreprises » mérite une attention particulière. Il y a vraiment de quoi découvrir...

## ② Une 1<sup>re</sup> sortie... fort appréciée



On peut reconnaître: 1-Bertrand SCHORR 2-Serge KIELWASSER 3-Patrice GRUNDICH  
4-Thomas BITSCH 5-Nicolas SCHOETTLE 6-Camille DECK 7-Elise LIMBACH (WISSELMANN)  
8-Benoît HORN 9-Jean Claude HEINRICH 10-Lucien MENTELE



chemins ont été à portée de tous et ont permis d'évoquer bien de souvenirs...

À midi, d'excellentes carpes frites accompagnées des boissons régionales nous attendaient au restaurant de la gare Munzenberger. La soirée s'annonçait déjà lorsque les derniers ont regagné leurs véhicules. Lucien avait bien vu les choses... et tous furent ravis de ce très beau moment de rencontre et d'échange. Lucien nous proposera une nouvelle sortie au printemps... on vous en reparlera.

vergers étaient fort agréables. La petite chapelle Saint Léger (Sankt Gluecker), située à l'emplacement d'un village éponyme détruit lors de la Guerre de Cent Ans, était une découverte pour plus d'un. Deux heures de promenade tranquille pour six kilomètres de

Notre Association a vécu une première... une première marche ! Samedi 20 novembre, Lucien Mentelé nous emmenait découvrir un petit coin fort sympathique du Sundgau. Parti du centre de Hirtzbach, fief des Reinach, un groupe d'une vingtaine de personnes, adultes et enfants, s'est élancé pour une petite balade autour du village. Et même si le soleil n'a pas daigné se montrer, les paysages de prés, de bois et



Au 1er plan: Lucien, plan à la main, indique le chemin à Benoît Horn..



On peut reconnaître: 1-Michel WISSELMANN 2-Patrice GRUNDICH 3-Benoît HORN 4-Philippe SCHMITT  
5-Thomas BITSCH 6-Lucien MENTELE 7-Jean Claude HEINRICH 8-Nicolas SCHOETTLE 9-Serge KIELWASSER  
10-Bertrand SCHORR 11-Camille DECK(de doos!)... avec épouses, enfants ou petits-enfants.

### ❸ Une expérience inoubliable : le S.N.U.

Le S.N.U. ou Service National Universel a été lancé en 2019. En 2021 ce sont 18000 jeunes de 15-17 ans qui ont participé à cette opération. Parmi eux, 18 élèves de 2<sup>nde</sup> de Don Bosco Landser. En quoi consiste le SNU et comment ces jeunes ont-ils vécu cette expérience ? Voici quelques retours :

*« Le SNU se déroule en 3 étapes : la phase de cohésion, la mission d'intérêt général et l'engagement facultatif. La 1<sup>ère</sup> étape consiste en un séjour de 2 semaines que j'ai effectué à Tomblaine (Meurthe-et-Moselle)\* sur la période du 20 juin au 2 juillet. » (Tristan)*

*\* D'autres jeunes ont passé ces 2 semaines à Fontaines (Saône-et-Loire), Verdun (Meuse), Courcelle-Chaussy (Moselle) et Obernai (Bas-Rhin).*

*« Pendant 2 semaines nous avons fait de nombreuses activités sportives et [...] culturelles avec pour but la cohésion et l'esprit d'équipe. [...] Ce centre proposait une journée d'équitation, la participation à la traite des vaches et la découverte des métiers agricoles, la visite du musée d'art moderne [...]... Les journées étaient partagées entre ces activités et des modules [...] menés par des jeux, des échanges, des débats. Les sujets [...] étaient très variés : conduite automobile, éducation sexuelle, tenue d'un budget, les gestes de premiers secours et de self-défense, utilisation d'une carte et d'une boussole, les métiers de l'armée... » (Claire) - « À ces journées très soutenues s'ajoutaient un rythme militaire et un cadre strict. On nous a appris à marcher au pas, à nous ranger en colonnes, le garde à vous, le salut... » (Enora) - « Nous avons assisté tous les jours à la levée et à la descente du drapeau, accompagnées du chant de La Marseillaise. » (Camille)*



Pour tous, le bilan de cette 1<sup>ère</sup> étape est très positif :

*« C'est une expérience exceptionnelle, qui permet de rencontrer de nouvelles personnes, de lier des amitiés. Personnellement j'invite tous les jeunes à participer au SNU » (Paul-Edouard) - « Le SNU m'aura permis de rencontrer plein de personnes, de découvrir une ville que je ne connaissais pas, et d'apprendre les valeurs de la République » (Lucas) - « Ce séjour reste inoubliable, enrichissant, fait de plein de belles rencontres, et si j'avais la chance de le refaire, j'irais sans hésiter » (Tristan).*

Ces jeunes sont en train de préparer la 2<sup>ème</sup> étape de leur service qui consiste en un engagement de 84 heures minimum dans une mission d'intérêt général dans le domaine de la sécurité, de la solidarité, de l'environnement, de la citoyenneté... généralement auprès d'une association œuvrant dans ce domaine.

### ❹ Une ancienne très engagée...

Au cours des derniers mois le magazine « Don Bosco aujourd'hui » présentait sur son site internet des figures de « jeunes qui font bouger la Famille salésienne ». Au mois d'octobre 2021 c'était le tour **d'Aubérie SAMSON**, qui a été élève à Don Bosco Landser de 2002 à 2009. Voici son portrait :

*On dit souvent que l'Alsace est la région la plus européenne de France. On n'est donc guère surpris de voir que c'est une Alsacienne, ancienne élève de la maison salésienne de Landser, qui s'est engagée au cœur du réseau*



*européen d'organisations de jeunesse salésiennes. Aubérie Samson a 28 ans. Elle est secrétaire générale de l'ONG Don Bosco Youth-Net : « Déjà auparavant, j'aimais le lien et être en contact avec des jeunes ou des personnes d'autres pays : quand cela me permet de pratiquer les langues, c'est du bonus ! » Il faut dire qu'Aubérie est une passionnée des langues. Et qu'elle est douée : elle parle anglais et allemand, et un peu néerlandais et italien.*

*En quoi consiste cette mission au sein de Don Bosco Youth-Net ? « Je garde un œil sur les politiques européennes et les opportunités pour la jeunesse, je m'occupe de l'administratif mais surtout je suis en lien avec nos 18 organisations (dont le MSJ !) afin de créer des nouvelles opportunités de coopération et des activités et que les jeunes puissent se rencontrer et apprendre les uns des autres. Pour résumer, mon métier, c'est créer du lien ».*

*Figure incontournable des rassemblements salésiens (camps interjeunes, Campobosco...) et du Mouvement salésien des jeunes, Aubérie mêle dynamisme et joie de vivre. « J'aime apporter de la joie, dit-elle. Cet engagement à Don Bosco Youth-Net me permet de me mettre au service et c'est une joie pour moi de finir un week-end de réunion ou une semaine d'activités avec des participants fatigués, mais heureux et souriants. Dans ces cas-là, je considère ma mission personnelle qui est d'apporter de la joie comme étant réussie. »*

Article à retrouver sur :

<https://www.don-bosco.net/actualites/ces-jeunes-qui-font-bouger-la-famille-salesienne-2-auberie-au-coeur-de-l-europe-salesienne/>

## 5 Les travaux de l'espace Kolmer...



Au cours du 4e trimestre 2021 les bâtiments ont été couverts, et les portes et fenêtres ont été posées. Depuis le mois de janvier les travaux intérieurs ont pu commencer.

## 6 Nouvelles de l'établissement

Vendredi 15 octobre dernier a eu lieu le « Forum des Métiers » pour les élèves de 3<sup>e</sup> de Don Bosco qui, pour l'occasion, ont vu se joindre à eux leurs camarades de l'Ecole des Missions de Blotzheim. Cette opération s'inscrit dans le cadre de leur parcours d'orientation.

Bien plus d'une centaine de professionnels des métiers du bâtiment, de bouche, de l'administration, des services, de l'hôtellerie-restauration, de l'artisanat, de la santé, du droit, de l'agriculture, de l'industrie... étaient à la disposition des jeunes pour leur présenter leur métier et répondre aux questions. C'est ainsi que, par groupes de 3-4, les élèves passaient de salle en salle pour aller à la rencontre d'un ensemble de professionnels.



Un stage de découverte professionnelle, un mois après, allait compléter ce premier aperçu du monde professionnel.

Les professeurs accompagnés de parents d'élèves de l'Association éponyme ont bien sûr préparé et assuré cette rencontre.

A noter que 22 anciens élèves ont participé à cet événement en présentant leur métier.

Avec la « Matinée des Anciens » du 13 novembre dernier, c'était au tour des lycéens de recevoir de l'information pour leur orientation post-bac.

Plus de 120 anciens élèves, étudiants du niveau bac +2 à bac +5, sont venus présenter leurs études, la vie étudiante... Parents et élèves du niveau 2de à Terminale ont ainsi pu très directement discuter individuellement avec les intervenants. La chose est d'autant plus aisée que l'on se trouve pour les uns et les autres en terrain connu. Venant de Strasbourg, Paris, Lyon, Lausanne, Nancy..., les étudiants ont pu présenter un large panel de formations : études de sciences, de lettres, de médecine, de droit, de comptabilité, de mode, d'économie/gestion..., classes préparatoires, écoles d'ingénieurs ou de commerce... Les questions d'inscription, de sélection, de diplôme, de stage... ont reçues des réponses.

Tous les locaux du lycée ont été utilisés et grouillaient de monde. Des représentants de l'Association des parents d'élèves ont assuré l'intendance, servant le café et distribuant les petits pains.

Les responsables et professeurs du lycée ont bien vu les choses. Il est sûr que cet événement bisannuel aura permis à plus d'un d'éclairer ses choix d'études supérieures.

Lors du verre de l'amitié offert par l'établissement aux intervenants, notre Président, Philippe Peter, a présenté notre Association et les membres du comité présents, invitant ces étudiants à nous rejoindre.

### Au calendrier de Don Bosco Landser :

- Opération « Lièvres de Pâques » avec Terre des Hommes Alsace : mars.
- Concert de solidarité des élèves à l'église de Landser : vendredi 20 mai à 20h.
- Dictée du Rotary : samedi matin 21 mai.
- Journée de la Communauté éducative : un dimanche en juin.

Pour tous ces événements, des informations suivront...